

Planta refinadora de aceite en Santander

Nuevo proyecto palmero

La Cooperativa de Palmicultores de Colombia, Copalco, la Sociedad de Agricultores de Santander, la Gobernación del departamento de Santander y los municipios Sabana de Torres, Barrancabermeja, Puerto Wilches, Cantagallo, Santa Rosa, Simití y San Pablo, presentaron un nuevo proyecto para establecer una planta refinadora en la zona.

La puesta en marcha de la planta refinadora de aceite de palma para el Magdalena Medio generará una gran cantidad de empleos directos e indirectos en Santander y el sur de Bolívar.

Se estima que hacia el 2010, el proyecto expandirá el cultivo de la palma africana al nordeste antioqueño, el sur de Bolívar y en el Magdalena Medio santandereano, lo cual representará más empleos.

Según el estudio de factibilidad del proyecto, presentado, el lunes 3 de agosto, ante el sector privado y político de Santander, la inversión total de la obra asciende a 13.000 millones de pesos.

Dentro de las proyecciones presentadas, se prevé que para el primer año de operación, es decir para el año 2000, las ventas que genere la planta estarán por el orden de las 23.000 toneladas métricas de aceite procesado.

Dada la proliferación de marcas de aceites y margarinas para consumo humano que actualmente se encuentran en el mercado, el estudio recomienda inicialmente una producción de productos para el mercado industrial, y un excedente para el consumo directo a granel, en la zona de influencia donde se ubique la planta.

De esta manera, se venderá un 30% como aceite RBD, un 45% como oleína y un 25% como estearina, todos elementos esenciales para la producción de mantecas, aceites para ensaladas, frituras y margarinas industrializadas.

Pese a que hasta el momento no se ha tomado ninguna decisión sobre el lugar donde quedará ubicada la planta, se estudian como posibilidades los municipios de Barrancabermeja, Sabana de Torres, Puerto Wilches y Bucaramanga.

Fases del proyecto

La ejecución del proyecto del montaje de una planta refinadora de aceite de palma en el Magdalena medio se ha desarrollado en dos fases:

La primera, la gestión de la promotora que llegará hasta el 31 de diciembre y para la cual se destinó la suma de \$52 millones de pesos. Los recursos fueron asignados para desarrollar aspectos técnicos del proyecto como localización de la planta y forma de organización de la sociedad (Sociedad anónima, limitada o Cooperativa).

La segunda, empezará a regir a partir de enero de 1999, cuando se inicie el montaje y la puesta en marcha de la planta.

Compromiso político

La clase política santandereana se comprometió a gestionar un proyecto de Ley ante el Congreso de la República, para el fomento del cultivo de la palma de aceite.

De aprobarse, por Ley se colocaría cero arancel para importación de maquinaria y equipo agrícola necesario para el cultivo, además de tasas de interés flexibles para los agricultores.

El compromiso fue adquirido por los senadores José Luis Mendoza, Aristides Andrade y los representantes a la Cámara Jorge Humberto Mantilla y Juan de Dios Alonso.

En el campo internacional la situación también se perfila favorable. La creciente necesidad de importaciones de aceite crudo por parte de los países como China, India, Pakistán, hace que este proyecto tenga un mercado asegurado en los próximos años. En Latinoamérica, México y Venezuela son mercados interesantes para este tipo de proyectos.

Frente a estas circunstancias, la planta procesadora contará con una capacidad de producción de 100 toneladas diarias.

Tomado de: Vanguardia Liberal, agosto de 1998.